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H A R I A N

'BOM WAKTU' 
DI KEMENSOS
Temuan Bansos Rp 209 M Bermasalah, 
KPK Terima Laporan Dugaan Korupsi Khofifah

Kementer ian 	 Sos ia l 	 (Kemensos) 	 bak	

sedangenyimpan	 'bom	 waktu'. 	 Dalam	

seharai,	 Selasa	 (4/6/2024)	 dua	 dugaan	

kasus	 mencuat	 ke	 permukaan.	 Badan	 Pemeriksa	

Nasional	 (BPK)	 dalam	 pemeriksaan	 pegelolaan	

pendapatan	dan	belanja	kementerian	dan	lembaga,	

ditemukan	 bantuan	 keluarga	 penerima	 manfaat	

(KPM)	 dan	 sembako	 (bantuan	 sosial/bansos)	 yang	

dinyatakan	tidak	bertransaksi	sebesar	Rp209	miliar	

(tepatnya	Rp208,52	miliar)	belum	dikembalikan	ke	

kas	negara.	Hal	 itu	 tercantum	dalam	 Ikhtisar	Hasil	

Pemeriksaan	Semester	(IHPS)	II	Tahun	2023.	Kejutan	

lain	datang	dari	Komisi	Pemberantasa	Korupsi	(KPK)	

yang	 menerima	 laporan	 dugaan	 korupsi	 Mantan	

Menteri	Sosial	(Mensos)	sekaligus	mantan	Gubernur	

Jawa	 Timur,	 Kho�ifah	 Indar	 Parawansa.	 Kelompok	

yang	 mengatasnamakan	 diri	 Forum	 Komunikasi	

Masyarakat	 Sipil	 mengklaim	 memiliki	 bukti	

penyelewengan	 program	 veri�ikasi	 dan	 validasi	 di	

Kemensos	 tahun	 2015	 serta	 terkait	 proyek	

pengadaan	tenda.

Baca	di	hal	11....

KEMENTERIAN SOSIAL RI

Fakta Temuan BPK Dana Bansos Rp 227,43 M 

Belum Dikembalikan ke Negara

Menurut buku IHPS Semester II Tahun 2023, anggaran bantuan sosial Program Keluarga Harapan 

(PKH) dan sembako sebesar Rp 208,52 miliar tidak tersalurkan ke 365.023 KPM karena bank 

penyalur tidak mematuhi ketentuan, sementara 71.779 KKS yang tidak terdistribusi menyebabkan 

Rp 18,91 miliar belum dikembalikan ke kas negara. Akibatnya, terdapat kekurangan penerimaan 
negara sebesar Rp 227,43 miliar, yang sebagian telah ditindaklanjuti oleh Kementerian Sosial 
dengan penyetoran Rp 226,84 miliar ke kas negara.

Fakta Khofifah Dilaporkan ke KPK

Forum Komunikasi Masyarakat Sipil melaporkan dugaan korupsi di Kementerian Sosial 
terkait program veri�ikasi dan validasi tahun 2015 yang diduga merugikan negara 
Rp 98 miliar, serta proyek pengadaan tenda dengan dugaan kerugian Rp 7,8 miliar.

Ada	tiga	orang	yang	dilaporkan,yakni:
- Mantan Mensos Kho�ifah Indar Parawansa
- Mantan Kepala Pusdatin Kemensos Mumu Suherlan  selaku pejabat 
pembuat komitmen (PPK) saat itu.
- Kuasa pengguna anggaran (KPA) 
saat itu Adhy Karyono.
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PENANGKAPAN 
WNI DI 
ARAB SAUDI

1 Juni 2023

Otoritas keamanan Arab Saudi kembali 
menahan 37 orang Warga Negara 
Indonesia (WNI) ndi Madinah yang 
kedapatan hanya memiliki visa ziarah 
tetapi diduga kuat berniat untuk 
berhaji.

Terdiri dari 16 perempuan san laki-laki 
21 orang.  Asal mereka dari Makassar.

Mereka terbang dari Indonesia ke 
Doha, lalu ke Riyadh. Saat perjalanan ke 
Madinah, polisi Arab Saudi melakukan 
pengecekan dan mendapati mereka 
yang diduga akan berhaji.Dari hasil 
pemeriksaan aparat keamanan, 
diketahui puluhan WNI tersebut 
menggunakan atribut haji palsu yang 
selama ini dipakai oleh jamaah calon 
haji Indonesia resmi.

28 Mei 2023

Ada pengamanan 24 WNI yang 
dilakukan oleh polisi Saudi di Masjid 
Bir Ali, Madinah pada Selasa 
(28/5/2024). Mereka  dipulangkan  ke 
tanah air.

JAKARTA- Pemerintah bakal mem-
berikan sanksi kepada penyedia jasa 
haji yang memberikan visa di luar 
ketentuan pemerintah Arab Saudi 
maupun Indonesia.

Sanksi tersebut untuk merespons 
a d a n y a  b e b e r a p a  j a m a a h  h a j i 
Indonesia yang bermasalah di Tanah 
Suci akibat memiliki visa yang tidak 
resmi.

“Sudah kami ingatkan, Menteri 
Haji Kerajaan Saudi Arabia juga sudah 
mengingatkan jangan pakai visa di 
l u a r  v i s a  h a j i  r e s m i ,  k a r e n a 
pemerintah Saudi akan bertindak 
tegas. Saya juga sudah sampaikan 
jangan berangkat haji tanpa meng-
gunakan visa resmi haji,” kata Menteri 
Agama, Yaqut Cholil Qoumas (Gus 
Yaqut) saat ditemui di Gedung DPR RI, 
Jakarta, Selasa (4/6/2024).

G u s  Y a q u t  m e n y e b u t k a n , 
pemerintah telah menyediakan visa 
haji resmi untuk visa reguler dan 
khusus hingga visa Mujamalah atau 
yang disebut juga dengan haji furoda. 
P a s a l n y a ,  j i k a  j e m a a h  h a j i 
menggunakan visa di luar itu bakal 
menimbulkan persoalan.

“Di luar itu akan jadi masalah 
terbukti sekarang, jadi berapa jemaah 
k i t a  y a n g  k e n a  a t u r a n  y a n g 
diberlakukan Saudi,” sebut dia.

Lebih lanjut, Yaqut menambahkan, 
pihaknya bakal memberikan sanksi 
bagi travel penyedia haji tersebut. 
“Past i  akan kita  kasih  sanksi ,” 
tandasnya.

Sebelumnya, Polisi Arab Saudi 
mengamankan satu rombongan 
Warga Negara Indonesia (WNI) di 
Masjid Bir Ali, Madinah karena tidak 
memiliki visa haji resmi.

Diduga, mereka hendak bertolak 
ke Mekkah untuk mengikuti prosesi 
haji. Tercatat sebanyak 24 orang 
peserta rombongan itu ditahan.

DPR:	100.000	Jamaah	Umrah	
Belum	Pulang

Sebelumnya, Ketua Komisi VIII 
D P R  A s h a b u l  K a h f i  m e n g a k u 
mendengar informasi bahwa ada 
100.000 jamaah umrah yang belum 
pulang ke Indonesia dari Arab Saudi. 
Ashabul menduga ratusan ribu orang 
tersebut belum kembali ke Indonesia 
supaya bisa melakukan ibadah haji 
colongan tanpa visa haji. Adapun 
ibadah haj i  akan dimulai  pada 
pertengahan Juni 2024 ini. 

Mereka yang memegang visa 
umrah diduga ingin ikut ibadah haji 
meski tidak punya visa haji sesuai 
syarat.  "Saya dengar hari ini kurang 
lebih ada 100.000 jemaah umrah yang 
belum balik. Masih ada 100.000. Itu 
data yang kami dapatkan," ujar 
Ashabul saat ditemui di Gedung DPR, 
Senayan, Jakarta, Selasa (4/6/2024). 

Ashabul menyampaikan, 100.000 
jamaah umrah yang belum pulang ke 

Indonesia itu menetap di Arab Saudi 
sejak 1 Syawal. Dia curiga mereka akan 
masuk bergabung untuk menyaru 
dengan jamaah haji saat menuju 
A ra f a h ,  M u z d a l i f a h ,  d a n  M i n a 
(Armuzna). Ashabul menegaskan, 
orang-orang seperti itulah yang 
membuat lokasi haji menjadi overload. 

Menurut dia, orang-orang yang 
tidak memiliki visa haji ini dibantu 
oleh mashariq. "Nah kapan mereka 
tembus masuk ke Armuzna (Arafah, 
Muzdalifah, dan Mina) itulah yang 
menimbulkan problem.  Karena 
mereka ini kan enggak punya tempat," 
ucap dia. 

"Tentu pertanyaan berikutnya, 
dari mana mereka bisa dapatkan? Ya 
bisa saja pihak travel ini punya jaringan 
dengan mashariq-mashariq itu. Bisa 
saja bisa saja ya," ucap Ashabul. 

Sementara itu, Ashabul men-
dorong pemerintah Indonesia untuk 
duduk bersama demi menyelesaikan 
masalah tersebut. Sebab, kata dia, 
ratusan ribu jemaah umrah yang me-
maksa ibadah haji bisa membahaya-
kan nyawa jemaah lain. Mereka yang 
memaksa ibadah haji pasti akan 
membuat Armuzna jadi membeludak. 

Dengan demikian, ada ancaman 
keselamatan karena kepadatan saat 
pelaksanaan ibadah haji. "Ini harus 
ada pembicaraan antara Peme-
rintahan Indonesia, kementerian 
negara, pihak Arab Saudi dan Dubes 
Arab Saudi yang ada di Indonesia. 
Komisi VIII dengan pihak AMPHURI 
melalui begitu banyak melalu berbagai 
travel duduk bersama untuk mengurai 
masalah ini," ucap Ashabul.

Kementerian Agama RI menyebut-
kan sebanyak 169.958 calon haji 
reguler Indonesia atau 80 persen dari 
j u m l a h  ke s e l u r u h a n  s e b a nya k 
213.320 orang telah tiba di Makkah, 
Arab Saudi, guna melaksanakan 
puncak ibadah haji.

"Sudah 80 persen dari total calon 
haji reguler sebanyak 213.320 orang 
sudah tiba di  Kota Makkah Al-
Mukarramah, layanan jamaah pun 
mulai terkonsentrasi di Makkah," 
kata Petugas Media Center Haji 
( M C H )  K e m e n t e r i a n  A g a m a 
(Kemenag) RI Widi Dwinanda dalam 
konferensi pers penyelenggaraan 
ibadah haji, yang diikuti secara daring 
di Jakarta, Selasa (4/6/2024).

S e j a l a n  d e n g a n  i t u ,  W i d i 
mengatakan Panitia Penyelenggara 
Ibadah Haji (PPIH) terus meng-
intensifkan persiapan menjelang 
puncak haji di Arafah, Muzdalifah, 
dan Mina (Armuzna).

Untuk itu, jamaah diharapkan 
m e m p e r s i a p k a n  d i r i  u n t u k 
menyambut puncak ibadah haji, 
dengan menjaga fisik agar tidak sakit, 
serta berbagai kelengkapan jamaah 
lainnya seperti gelang, smart card, 
dan dokumen penting lainnya sebagai 
s ya ra t  u n t u k  m a s u k  ke  l o k a s i 
Armuzna.

Widi juga melaporkan sebanyak 
39 calon haji Indonesia dinyatakan 
wafat  dengan r incian wafat  di 
embarkasi 3 orang, Madinah 15 
orang, Makkah 19 orang, dan di 
bandara 2 orang."Seluruh calon haji 
yang wafat akan dibadalhajikan," 
ucapnya. (wid,rls,ist/ dya)
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Menag Bakal Beri Sanksi 

Travel Haji yang Keluarkan Visa Tak Resmi

H A R I A N

Menag	Yaqut	Cholil	Qoumas	didampingi	Dirjen	Penyelenggara	Haji	dan	Umroh	Hilman	Latief	menyampaikan	ucapan	selamat	jalan	kepada	jamaah	calon	haji	sebelum	

diberangkatkan	ke	Tanah	Suci	di	Bandara	Soekarno	Hatta,	Tangerang,	Banten,	Minggu	(12/5/2024).	Ist.dok)



IKNIKN

telah menimbulkan pertanyaan publik 
dan memunculkan berbagai spekulasi 
yang kontraproduktif.

Namun, Dhony menyatakan bahwa 
keputusan yang sangat berat ini 
terpaksa harus ia ambil dalam rangka 
mendukung semangat transformasi 
dalam pembangunan IKN.

“Saya meyakini negara ini selalu 
baik baik saja. Semua yang ruwet 
harus bisa diurai, dan yang lamban 
harus bisa dipercepat,” ujar dia.

Presiden Jokowi lantas menunjuk 
Menteri PUPR Basuki Hadimuljono 
sebagai Pelaksana Tugas (Plt) Kepala 
OIKN dan dipasangkan dengan Wakil 
Menteri Agraria dan Tata Ruang/Wakil 
Kepala Badan Pertanahan Nasional 
(ATR/BPN) Raja Juli Antoni.

Pratikno tidak menjelaskan alasan 
Bambang dan Dhony meninggalkan 
jabatannya tersebut. Sebab, kata dia, 
alasan mundur pimpinan Otorita IKN 
itu tidak disampaikan dalam surat 
pengunduran diri yang disampaikan 
ke Presiden Jokowi.

Prat ikno hanya menyatakan 
pengunduran diri tersebut bukan 
keputusan mendadak. "Sudah lama 
pembicaraan. Tapi surat (Keputusan 
Presiden) memang baru," ujarnya.

Menko	Luhut	Mengaku	Kesal
Menteri Koordinator Kemaritiman 

dan Investasi Luhut Binsar Pandjaitan 
pun buka suara.Luhut mengatakan 
sebetulnya  Orot i ta  IKN adalah 
organisasi yang sangat kuat. Pasalnya 
semua aturan pendukung sudah ada. 
Semua keputusan dan kebijakan bisa 
dilakukan dengan mudah. Dia sempat 
m e n y i n g g u n g  a d a  m a s a l a h 
ke p e m i m p i n a n  ya n g  m e m b u a t 
Bambang dan Dhony mundur.

"Menurut saya (Otorita) IKN itu 
s e m u a  u n d a n g - u n d a n g  y a n g 
dibutuhkan jadi organisasi yang kuat 

itu dia punya, kasarnya dia bikin 
keputusan apa aja itu jalan gitu. Itu 
menyangkut leadership aja kita, nggak 
bisa bicara aib orang lah," ujar Luhut 
dalam talkshow di Menara Global, 
Jakarta Pusat, Selasa (4/6/2024).

Menurutnya, bila memang semua 
kewenangan sudah ada bahkan 
didukung dengan landasan hukum 
seharusnya semua keputusan bisa 
dibuat. Luhut menilai Bambang dan 
Dhony tak berani ambil keputusan.

"Kan sudah ada kewenangan 
semua ya lakuin dong, saya kesal aja 
lihatnya gitu lho," ungkap Luhut.

Ketika ditanya ada permasalahan 
lahan yang belum selesai di IKN, Luhut 
mengakui memang hal itu dihadapi 
pemerintah. Dia menilai ada beberapa 
momen Bambang sebagai Ketua 
Otorita tidak berani ambil keputusan.

"Ada sesuatu yang menurut saya 
harusnya jauh lebih cepat penye-
lesaian di sana. Tapi nggak bisa buat 
keputusan ya nggak bisa jalan itu. 
Sederhananya itu lah. Di balik layar 
kita bicara nanti," beber Luhut.

Terpisah, Wakil Presiden (Wapres) 
M a ' r u f  A m i n  m e n g a k u  t i d a k 
mengetahui alasan pengunduran diri 
kepala dan wakil kepala otorita IKN 
tersebut. "Saya tidak tahu alasannya 
k e n a p a  i t u ,  P a k  P r a k t i k n o 
(Mensesneg) tidak menjelaskan. Saya 
kira biasa (pengunduran diri) dalam 
proses kita pembangunan itu kan ada 
yang mundur ada yang kemudian 
diganti," katanya setelah meninjau 
kawasan Perkebunan Tebu Sermayam 
di Merauke, Papua Selatan, Selasa 
(4/6/2024). 

W a p r e s  t e t a p  b e r h a r a p 
pembangunan IKN berjalan lancar. 
"Saya harap pembangunan ini terus 
berjalan seperti dikatakan presiden 
dan tidak ada hambatan walau kepala 
Otorita IKN dan wakil kepala itu 
mundur," ungkap wapres. 

"Karena sudah ada yang meng-
gantikan dan kita harapkan ini tetap 
berjalan dengan baik," kata dia.

D i a  m e m a s t i k a n  t i d a k  a d a 
kekosongan posisi. Sedangkan Basuki 
dianggap sosok pengganti yang tepat 
lantaran telah sejak awal terlibat 
dalam pembangunan IKN. "Saya kita 
memang Pak BasukI kan memang 
t e r u s - t e r u s a n  d i  a w a k  s u d a h 
menjalankan tugas itu sebagai Menteri 
PUPR pembangunannya, jadi artinya 
sementara ini tidak ada kekosongan," 
tandas dia.(wid,rls,kum,ant/dya)
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JAKARTA  -  Ketua DPR RI  Puan 
Maharani  meminta pemerintah 
transparan soal alasan pengunduran 
diri Bambang Susantono dan Dhony 
Rahajoe dari jabatan kepala dan wakil 
kepala Otorita Ibu Kota Nusantara 
(IKN). Keduanya mengundurkan diri 
d a r i  p o s  m e r e k a  p a d a  S e n i n , 
(3/6/2024), setelah lebih dari dua 
tahun menjabat.

“ D P R  m e n g h a r a p k a n  a g a r 
pemerintah bisa transparan, bisa 
menjelaskan kenapa ketua dan wakil 
ketua Otorita IKN itu mundur,” kata 
Puan di kompleks parlemen Senayan, 
Jakarta pada Selasa (4/6/2024). Puan 
pun berharap mundurnya Bambang 
d a n  D h o ny  t i d a k  m e n g h a m b a t 
pelaksanaan tugas Otorita IKN.

Ad a p u n  O to r i t a  I K N  a d a l a h 
lembaga setingkat kementerian yang 
m e n y e l e n g g a r a k a n  k e g i a t a n 
p e r s i a p a n ,  p e m b a n g u n a n ,  d a n 
pemindahan ibu kota negara dari 
Jakarta ke Nusantara. Otorita IKN juga 
m e r u p a k a n  p e n y e l e n g g a r a 
Pemerintahan Daerah Khusus IKN.

Transparansi pemerintah, kata 
Puan, dibutuhkan agar pengunduran 
diri  Bambang dan Dhony t idak 
membuat investor menjadi ragu 
masuk ke IKN. “Sehingga investor 
nantinya tidak kemudian semakin 
tidak tertarik ke IKN, dan pelaksanaan 
IKN itu bisa berjalan sesuai target 
pemerintah,” ucap politikus Partai 
Demokrasi Indonesia Perjuangan 
(PDIP) itu.

P u a n  j u g a  m e n y a r a n k a n 
pemerintahan Presiden Joko Widodo 
a l ias  Jokowi  berbicara  dengan 
presiden terpilih Prabowo Subianto 
untuk menentukan pengganti mereka. 
Prabowo diketahui bakal dilantik 
menjadi presiden pada 20 Oktober 
2024.

“Sebaiknya pemerintah sekarang 
berbicara dengan pemerintah yang 
akan datang, siapa yang kemudian 
akan dipilih menjadi kepala IKN 
definitif yang akan datang,” kata Puan.

Sebelumnya, Bambang Susantono 
mengundurkan diri dari jabatan 
Kepala Otorita IKN pada Senin, 3 Juni 
2024. Wakil Bambang, yaitu Dhony 
R a h a j o e ,  t u r u t  m e n g i k u t i . 
P e n g u n d u r a n  d i r i  m e r e k a 
disampaikan oleh Menteri Sekretaris 
N e ga ra  ( M e n s e s n e g )  d i  I s t a n a 
Kepresidenan Jakarta pada Senin, 
(3/6/2024).

“Pengunduran diri ini sebagai 
bentuk tanggung jawab saya kepada 
publik atas keterbatasan sebagai 
Wakil Kepala Otorita yang belum bisa 
berbuat banyak untuk IKN, sejalan 
d e n g a n  s e m a n g a t  d a n  t u j u a n 
pembangunan IKN yaitu membangun 
sejarah baru dan peradaban baru,” 
kata.mantan Wakil Bambang, yaitu 
Dhony Rahajoe, kepada ANTARA di 
Jakarta, Selasa (4/6/2024).

Ia mengakui bahwa keputusannya 
untuk mundur apalagi menjelang 
upacara HUT ke-79 RI di Nusantara 

Ketua DPR RI Minta Pemerintah Transparan 

Progres	pembangunan	Bandara	Ibu	kota	Nusantara	(IKN)	di	Penajam	Paser	Utara,	Kalimantan	Timur,	

Senin	(3/6/2024).	(FOTO/Dok.	BKIP	Kemenhub)

Teka-teki Pengunduran Diri Kepala Otorita IKN

Progres 
Pembangunan IKN 
Menurut	laporan	perkembangan	
pembangunan	IKN	pada	25	April	2024,	
beberapa	progres	pengerjaannya	pada	
tahap	pertama	sebagai	berikut:

Kawasan istana negara &lapangan upacara:

Kawasan istana presiden:

Gedung kementerian koordinator (Kemenko)

Rumah tapak jabatan menteri

Rumah susun aparatur sipil negara (ASN):

Rumah susun personel pertahanan & keamanan: 

85.78%

80.95 %

60.54%

49.56%

33.88%

33.88%

Permasalahan 
IKN saat ini

Menteri  PUPR Basuki  Hadimuljono 
mengatakan bahwa permasalahan yang 
melanda IKN saat ini adalah tentang lahan 
dan investasi. Permasalahan status tanah 
ini juga alasan kenapa Raja Juli dipilih 
sebagai wakil kepala otorita.
------------------------------------------------------
Menurut Basuki, status tanah di IKN akan 
segera diputuskan. Ia bakal mempercepat 
kejelasan status itu untuk memberi 
kepastian kepada investor. “Apakah dijual, 
disewa, atau KPBU (kerja sama pemerintah 
d e n ga n  b a d a n  u s a h a ) .  K a m i  i n g i n 
mempercepat itu.”
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JAKARTA - Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) menggeledah tujuh 
lokasi terkait dugaan korupsi di PT 
Perusahaan Gas Negara (PGN) sejak 28 
hingga 29 Mei lalu. Juru Bicara 
Penindakan dan Kelembagaan KPK Ali 
Fikri mengatakan, sejumlah lokasi 
penggeledahan itu berada di DKI 
Jakarta, Tangerang Selatan, Kota 
Bekasi, dan Gresik. Khusus Gresik, 
penggeledahan digelar pada 31 Mei.

 “ P e n g g e l e d a h a n  t e r s e b u t 
d i l a k u k a n  t e r h a d a p  4  k a n t o r 
perusahaan dan 3 rumah pribadi para 
pihak terkait perkara ini,” kata Ali saat 
ditemui awak Media di Gedung Merah 
Putih KPK, Jakarta, Selasa (4/6/2024). 

 Dari upaya paksa itu, tim penyidik 
mengamankan dokumen transaksi 
jual beli gas, dokumen kontrak, dan 
data mutasi rekening bank. “Segera 
disita sebagai barang bukti dalam 
perkara dimaksud,” ucap Ali. 

KPK telah mencegah dua orang 
bepergian ke luar negeri dalam kasus 
di PT PGN. Tujuannya, mereka tetap 
b e r a d a  d i  t a n a h  a i r  k e t i k a 
keterangannya dibutuhkan penyidik. 

 KPK berharap, kedua orang 
tersebut bersikap kooperatif dan 
memenuhi panggilan penyidik pada 
jadwal pemeriksaan yang telah 
d i a g e n d a k a n .  “ Pe n c e g a h a n  i n i 
dilakukan untuk kelancaran proses 
penyidikan,” kata Ali. 

 Meski demikian, KPK belum 
mengungkap siapa saja tersangka 
dalam perkara ini. Identitas mereka 
akan diumumkan ketika penyidikan 
dinilai cukup. Lembaga antirasuah 
hanya menyebut kasus tersebut 
menyangkut kerjasama jual beli gas 
dengan PT IG. 

Waki l  Ketua KPK Alexander 
Marwata mengungkapkan, dugaan 
korupsi di PT PGN berawal dari audit 
Badan Pemeriksa Keuangan (BPK). 
“Nanti mungkin kalau sudah cukup 
buktinya, tentu kita juga akan segera 
melakukan penahanan terhadap para 
tersangka,” tutur Alex. 

Respon	PGN
S e k re t a r i s  Pe r u s a h a a n  P G N 

R a c h m a t  H u t a m a  m e n e g a s k a n 
p e r u s a h a a n  b e r ko m i t m e n  d a n 
mendukung penegakan hukum di 
wilayah kerja PGN. Setelah Komisi 
Pemberantasan Korupsi  (KPK) 
mela kuka n p enyidika n  du ga a n 
k o r u p s i  d i  P G N ,  P G N  a k a n 
menghormati proses hukum yang 
sedang berjalan di KPK.

D i a  m e n g a t a k a n ,  P G N  j u g a 
b e r k o m i t m e n  u n t u k  s e l a l u 
mendukung dan membantu KPK 
d a l a m  m e l a k u k a n  u p a y a 
pemberantasan korupsi  sesuai 
ketentuan perundang-undangan yang 
berlaku.

"Sampai dengan saat ini, kami 
memantau secara seksama proses 
hukum yang masih berjalan di KPK 
atas dugaan masalah ini .  Kami 
m e m a s t i k a n  b a h w a  l a n g k a h 
penegakan hukum oleh KPK ini tidak 
a k a n  m e n g g a n g g u  k e g i a t a n 
operasional ,  layanan terhadap 
pelanggan serta bisnis perusahaan ke 
depan,"  ungkap Rachmat ,  Rabu 
(29/5/2024).

Rachmat melanjutkan, PGN siap 
bekerja  sama dengan KPK dan 
kooperatif terhadap proses hukum 

H A R I A N

y a n g  b e r j a l a n  d e n g a n  t e t a p 
mengedepankan asas praduga tak 
bersalah. PGN tentunya juga sudah 
memiliki ketentuan baku terkait 
penanganan masalah hukum.

"Fokus kami saat ini mengikuti 
perkembangan proses penegakan 
hukum yang sedang berjalan di KPK," 
ujarnya.

Sebagai  perusahaan dengan 
pengalaman dan rekam jejak lebih dari 
59 tahun dalam membangun dan 
mengelola berbagai infrastruktur gas 
bumi untuk melayani kebutuhan 
energi baik di Indonesia, PGN bekerja 
dengan sistem yang sudah teruji dan 
sesuai standar yang berlaku di 
perusahaan-perusahaan global . 
Dalam menjalankan perannya, PGN 
terus berupaya meningkatkan tata 
k e l o l a  p e r u s a h a a n  d e n g a n 
menjunjung tinggi prinsip Good 
Corporate Governance (GCG) yang 
berlaku.

Optimisme akan pengelolaan 
kinerja dan operasi juga masih 
menjadi penyemangat PGN untuk 
terus melayani Indonesia. Sampai 
d e n g a n  K u a r t a l  I  2 0 2 4 ,  P G N 
mencatatkan laba bersih tahun 
berjalan yang diatribusikan ke entitas 
induk US$ 121,1 juta. Perolehan ini 
berasal dari pendapatan sebesar US$ 
949,3 juta dan laba operasi sebesar 
US$ 169 Juta.  Kemudian, untuk 
EBITDA perolehannya sebesar US$ 
305,8 juta. Penyaluran volume niaga 
gas kuartal 1 2024 mencapai 858 
BBTUD sedangkan untuk volume 
transmisi adalah 1.427 MMSCFD. 
(wid,tri,ist,rls/dya)

TELUSURI DUGAAN 

KORUPSI PERUSAHAAN 

GAS NEGARA, 

KPK GELEDAH 

7 LOKASI

Bagian	Pemberitaan	Komisi
	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	

Ali	Fikri	berikan	keterangan	
kepada	wartawan	di	Gedung	

Merah	Putih	KPK,	Jakarta.	
(Istimewa)
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JA KARTA -  K e j a k s a a n  A g u n g 
(Kejagung) mengklarifikasi asal 109 
ton emas yang gaduh diberi cap palsu 
PT Antam di kasus dugaan korupsi tata 
niaga emas periode 2010-2021.

Kepala Pusat Penerangan Hukum 
K e j a g u n g  K e t u t  S u m e d a n a 
memastikan seluruh logam mulia yang 
beredar di masyarakat tersebut 
merupakan emas asli. Hanya saja, kata 
dia, emas yang diberi cap palsu Antam 
tersebut berasal dari sumber yang 
ilegal.

"Cuma sumber emasnya itu juga 
berasal dari luar negeri, sebagian juga 
b e r a s a l  d a r i  p e n a m b a n g  d a n 
pengusaha ilegal, ini masih kita dalami 
semua," ujarnya kepada wartawan, 
Selasa (4/6/2024).

Ketut mengatakan emas yang 
diberi cap PT Antam palsu tersebut 
juga diduga masuk tanpa melalui 
proses verifikasi ataupun studi 
kelayakan seperti seharusnya. Oleh 
sebab itu, ia menyebut terdapat 
perbedaan kualitas emas asli dengan 
yang memiliki cap PT Antam palsu.

"Perolehan yang ke Antam itu 

adalah perolehannya ilegal. Harusnya 
mereka harus melalui verifikasi, 
melalui studi kelayakan, semuanya itu 
ada prosedurnya untuk memasukkan 
emas ke Antam," jelasnya.

"Ketika tim penyidik memeriksa 
ternyata ada beberapa emas yang dari 

109 ton itu diduga oleh teman-teman 
penyidik berasal dari emas ilegal yang 
tidak melalui prosedur bagaimana 
ditentukan di Antam," imbuhnya.

Ketut menjelaskan hal itulah yang 
kemudian membuat permintaan dan 
ketersediaan emas di pasaran menjadi 

Kasus 109 Ton Emas Antam: 

Emasnya Asli, Perolehannya yang Ilegal
tidak seimbang. Akibatnya, kata dia, 
harga emas di pasaran menjadi rendah 
dan turut menyebabkan kerugian 
negara.

"Yang kita hitung kemarin itu, 
kenapa kita anggap dia ilegal, karena 
beberapa pendapatan negara ter-
hadap legalisasi cap PT Antam itu men- 
jadi berkurang dan hilang," jelasnya.

Sebelumnya Kejaksaan Agung 
mengungkap kasus korupsi baru 
terkait tata kelola komoditi emas 
sebanyak 109 ton oleh PT Antam 
tahun 2010-2021.

Kuntadi mengatakan dalam kasus 
korupsi emas itu pihaknya menetap-
kan enam orang mantan General 
Manager Unit Bisnis Pengelolaan dan 
Pemurnian Logam Mulia (UB PPLM) 
PT Antam sebagai tersangka.

Keenam tersangka itu merupakan 
TK selaku General Manager (GM) 
periode 2010-2011; HN selaku GM 
periode 2011-2013, DM selaku GM 
periode 2013-2017; AH selaku GM 
periode 2017-2019; MAA selaku GM 
periode 2019-2021 dan ID selaku GM 
periode 2021-2022.(wid,rls,ist/dya)

H A R I A N

Dua	dari	empat	tersangka	korupsi	tata	niaga	emas	PT	Antam	menggunakan	rompi	tahanan	keluar	dari	ruang	pemeriksaan	

Kejaksaan	Agung,	Jakarta,	Rabu	(29/5/2024).(	Dok.ant)

JAKARTA-Suami Bunga Citra Lestari 
alias BCL, Tiko Aryawardhana, di-
laporkan terkait dugaan penggelapan. 
Laporan tersebut ditangani oleh pihak 
kepolisian dari Polres Metro Jakarta 
Selatan dan sudah masuk tahap 
penyidikan.

Mengenai Tiko Aryawardhana 
yang dipolisikan dibenarkan oleh 
Kasatreskrim Polres Metro Jakarta 
Selatan AKBP Bintoro. "Iya benar," kata 
Bintoro saat dikonfirmasi, Selasa 
(4/6/2024). 

Bintoro mengatakan laporan itu 
masih diproses oleh polisi. Saat ini, 
menurut Bintoro, laporan itu sudah 
naik tahap penyidikan. 

"Saat ini masih dalam proses dan 
sudah naik tahapan penyidikan," ucap 
Bintoro. 

Sebelumnya, polisi sudah sempat 
m e m e r i k s a  T i k o  d i  t a h a p 
penyelidikan. Hal ini dibenarkan oleh 
Kasat Reskrim Polres Jakarta Selatan 
AKBP Bintoro.

"Sudah, yang bersangkutan sudah 
menghadiri (pemeriksaan). Jadi, pada 
s a a t  p e nye l i d i k a n  s u d a h  k a m i 
klarifikasi," kata Bintoro.

Dalam waktu dekat, polisi akan 
kembal i  memanggi l  Tiko .  Kata 
Bintoro, karena kasus sudah naik 

penyidikan maka Tiko akan kembali 
diperiksa. "Selanjutnya dalam proses 
penyidikan ini kami akan panggil juga 
yang bersangkutan," katanya.

Bintoro memastikan saat ini Tiko 
masih berstatus sebagai saksi dalam 
perkara itu.

"Masih saksi. (Dilaporkan dengan) 
Pa s a l  3 7 4  p e n g g e l a p a n  d a l a m 
jabatan," tandasnya.

Tiko dilaporkan oleh mantan 
istrinya berinisial AW. Kuasa hukum 
AW, Leo Siregar, mengungkapkan AW 
d a n  T i k o  m e m u t u s k a n  u n t u k 
mendirikan sebuah perusahaan 
bernama PT Arjuna Advaya Sanjaya 
(AAS) yang bergerak dalam bidang 
makanan dan minuman. 

 "Awalnya klien kami dan Tiko 
memutuskan untuk mendirikan 
perusahaan yang bergerak di bidang 
makanan dan minuman, di mana pada 
saat itu klien kami menjadi komisaris, 
sementara Tiko menjadi Direktur, tapi 
untuk modal perusahaan seluruhnya 
dari klien kami," tutur Leo dalam 
keterangan tertulis yang diterima 
kumparan.

Leo mengatakan AW senantiasa 
pasif dan tidak berusaha untuk 
mencampuri urusan kegiatan usaha. 
Sehingga, Tiko memiliki kewenangan 
penuh dalam mengurus kegiatan 

usaha perusahaan, 
termasuk dalam hal 
terkait keuangan.

"Nah, kewenangan 
tanpa pengawasan ini 
yang kemudian kami 
duga menjadi celah 
bagi terlapor untuk 
melakukan perbuatan- 
perbuatan dengan 
iktikad yang tidak 
baik, hingga akhirnya 
mengakibatkan ke-
rugian bagi perusahaan,"  
ujar Leo. 

"Klien kami selama 
ini  tahunya usaha 
lancar, tapi kok tiba-
tiba di 2019 Tiko bilang 
usaha mau tutup karena 
tidak kuat bayar sewa," lanjutnya. 

Leo mengatakan kecurigaan 
bahwa Tiko melakukan penggelapan 
makin menguat saat AW menemukan 
ada 2 dokumen berupa profit and loss 
yang mencurigakan pada 2021. 

Setelah membandingkan kedua 
dokumen itu, AW menemukan adanya 
dugaan bahwa laporan tersebut telah 
dimanipulasi untuk menyembunyikan 
kondisi keuangan yang sebenarnya. 

L e o  m e n g u n g k a p k a n ,  A W 
kemudian melakukan audit investigasi 

Suami BCL Tiko Aryawardhana 

Dilaporkan Atas Penggelapan Rp 7,9 M

melalui auditor independen. "Dan 
didapatkannya adanya temuan perihal 
penggunaan dana sebesar Rp 6,9 
miliar yang tidak jelas peruntukan-
nya," kata Leo. Leo mengatakan 
peristiwa itu terjadi pada periode 
sekitar tahun 2015 sampai 2021. Leo 
berharap polisi bisa segera meng-
ungkap dan menetapkan tersangka.

“Pasalnya 374 KUHP tentang 
penggelapan dalam jabatan dengan 
ancaman hukuman maksimal 5 (lima) 
tahun hukuman pidana penjara," ucap 
Leo.(Wid,rls,ant/dya)

Pasangan	Bunga	Citra	Lestari	dan	Tiko	Aryawardhana	saat	menikah	beberapa	waktu	lalu.		(@itsmebcl)
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MALANG - Sepanjang tahun 2023, 
sebanyak 400 warga miskin di Kota 
Malang berhasil tergraduasi dari garis 
kemiskinan. Kepala Dinsos-P3AP2KB 
K o t a  M a l a n g ,  D o n n y  S a n d i t o  
m e n e g a s k a n ,  m e s k i p u n  t e l a h  
tergraduasi, warga tersebut masih 
m e n d a p a t k a n  p e n d a m p i n g a n  
berkelanjutan agar tidak kembali jatuh 

dalam kemiskinan. 
Donny mengatakan,  proses  

graduasi ini mencakup dua metode, 
yaitu pengajuan secara pribadi dan 
bantuan sistemik. Menurut Donny, 
beberapa warga secara mandiri dapat 
mengajukan permohonan untuk 
keluar dari kategori penerima bantuan 
sosial (bansos) warga kurang mampu. 

kebanyakan saya lihat. Makanya, kami 
juga sering mengadakan pelatihan-
pelatihan untuk berwirausaha, 
mendirikan UMKM, tujuannya ya 
untuk itu," tegasnya. 

Lebih lanjut, untuk memastikan 
pendampingan tepat sasaran dan 
efektif, Dinsos Kota Malang juga telah 
menerapkan sistem monitoring by 
name, by address, by need. Dengan 
sistem ini, sambung Donny, memungkin- 
kan pemantauan individu secara langsung, 
sehingga bantuan dan pendampingan 
dapat diberikan sesuai kebutuhan 
spesifik setiap penerima manfaat.

Sementara itu, berdasarkan data 
Badan Pusat Statistik (BPS) Kota 
Malang, diketahui telah terjadi 
penurunan dalam tingkat kemiskinan 
selama tiga tahun terakhir. 

Persentase penduduk miskin 
menurun dari 4,62 persen pada tahun 
2021, menjadi 4,26 persen pada tahun 
2023. Jumlah penduduk miskin juga 
berkurang dari 40,62 ribu orang pada 
tahun 2021, menjadi 37,78 ribu orang 
pada tahun 2023.

Meskipun garis kemiskinan per 
kapita per bulan meningkat dari Rp 
570.238 pada tahun 2021, menjadi Rp 
674.660 pada tahun 2023, namun 
indeks kedalaman kemiskinan dan 
indeks keparahan kemiskinan menunjuk- 
kan adanya fluktuasi. (Santi/Dya)

Sementara yang lainnya dibantu 
secara sistemik melalui program-
program yang dirancang oleh Dinas 
Sosial, Pemberdayaan Perempuan, 
Perlindungan Anak, Pengendalian 
Penduduk dan Keluarga Berencana 
(Dinsos-P3AP2KB) Kota Malang. 

"Indikator tergraduasi itu sudah 
tidak mempunyai komponen yang ada 
dalam Program Keluarga Harapan 
(PKH). Di antaranya, sudah tidak ada 
t a n g g u n g a n  a n a k  ya n g  h a r u s  
disekolahkan, tanggungan merawat 
lansia. Dan sudah ada sumber 
pendapatan lain selain pendapatan 
utama," ujar Donny, saat dikonfirmasi 
awak media, Selasa (4/6/2024). 

Donny menyebutkan, beberapa 
program dukungan masih terus 
berlanjut untuk memastikan warga 
tersebut tidak kembali jatuh miskin. 
Hal ini mencakup pemberian bantuan 
dari program Kemensos RI, yaitu 
Pahlawan Ekonomi Nusantara (PENa) 
yang mendorong warga untuk 
berwirausaha. 

Selain itu, Donny menyampaikan, 
Dinsos juga bekerjasama dengan 
OPD-OPD terkait, seperti Disko-
pindag Kota Malang untuk mengada-
ka n  p e l a t i h a n  w i ra u s a h a  d a n  
pendirian UMKM. 

"Biasanya kan mereka bisa bangkit 
karena berwirausaha. Nah itu yang 

Sebanyak 400 Warga Kota Malang 

Tergraduasi dari Kemiskinan

MALANG   -  Eks Kepala Dinas 
Kesehatan (Dinkes) Kabupaten 
Malang, Wiyanto Wijoyo, mengambil 
langkah hukum dengan melayangkan 
somasi kepada Bupati Malang, Sanusi. 
Hal ini dilakukannya sebagai respons 
terhadap Surat Keputusan (SK) 
pencopotannya. 

Wiyanto menyoroti adanya potensi 
konsekuensi hukum yang disiratkan 
dalam keputusan pemecatannya 
t e r s e b u t .  I a  m e n g u n g k a p k a n  
kekhawatirannya, terhadap potensi 
tuntutan pengembalian dana negara 
atau tindakan hukum lainnya yang 
dapat merugikannya.

"Takutnya kalau gak di clear kan, 
nanti ada tuntutan hukum kerugian 
negara dan lain-lain.  I tu saja  
s e b e n a r n y a ,"  u j a r n y a ,  S e l a s a  
(4/6/2024).

Sebelumnya, diketahui bahwa 
permasalahan yang muncul tak lepas 
dari utang yang harus ditanggung 
Pemerintah Kabupaten (Pemkab) 
Malang, terhadap BPJS Kesehatan yang 
mencapai Rp 87 miliar. Utang ini 
timbul akibat pelaksanaan program 
Universal Health Coverage (UHC) yang 
mensyaratkan 95 persen penduduk 
tercover oleh BPJS.

"Nah,  saat itu,  kami hanya 
mencapai 75 persen. Akhirnya kami 
harus mencakup 450.000 orang 
tambahan untuk mencapai target 95 
persen," tambahnya.

Masuknya 450.000 peserta  
Penerima Bantuan Iuran Daerah 
(PBID) tersebut, berimbas pada 
pembengkakan anggaran dan utang 
Pemkab Malang ke BPJS Kesehatan. 

program. Dalam hal ini, Wiyanto 
menjelaskan bahwa fokus somasinya 
yakni terletak pada pasal yang dinilai 
bakal merugikan dirinya.

" I n t i n y a ,  p a s a l  t e r s e b u t  
berpotensi  menimbulkan kon-
sekuensi hukum di masa mendatang, 
sehingga saya meminta untuk 
dicabut," tambahnya.

Dalam pemberitaan sebelumnya, 
Bupati Malang, Sanusi, secara resmi 
mencopot Wiyanto Wijoyo dari 
jabatan Kadinkes Kabupaten Malang 
pada 18 April 2024 lalu. Keputusan ini 
didukung oleh hasil pemeriksaan dari 
Inspektorat Kabupaten Malang, yang 
menemukan adanya kesalahan dalam 
penggunaan anggaran yang melebihi 
ketentuan yang telah ditetapkan 
dalam APBD.

Sementara itu, Penjabat (Pj) 
Sekretaris Daerah (Sekda) Kabupaten 
Malang,  Nurman Ramdansyah,  
menegaskan bahwa penonaktifan 
Wiyanto dilandaskan pada hasil 
pemeriksaan Inspektorat. Meskipun 
tidak termasuk dalam korupsi, 
menurut Nurman,  penggunaan 
anggaran yang melampaui batas 
dianggap sebagai  pelanggaran 
serius.(Santi/Dya)

Dalam waktu tiga bulan, Pemkab 
Malang terbebani dengan utang 
mencapai Rp 87 miliar, sementara 
anggaran kesehatan hanya sekitar Rp 
80 miliar.

Namun demikian, keputusan 
pencopotannya tersebut dipandang 
tidak sepenuhnya bersifat personal. 
Wiyanto menegaskan, saat itu peran 
Dinkes hanya sebagai pelaksana 

Eks Kadinkes Wiyanto Wijoyo Somasi Bupati Sanusi

H A R I A N

Eks	Kadinkes	Kabupaten	Malang,	Wiyanto	Wijoyo.	(Santi/Lenteratoday)

Kondisi	rumah	warga	kurang	mampu	di	Kecamatan	Lowokwaru,	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)
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RIO	 HARYANTo baru saja melamar 
sang kekasih, Athina Papadimitriou, 
pada Minggu (26/5/2024). Kabar 
tentang hubungan serius Rio dan 
Athina ternyata dibeberkan oleh 
Sandiaga Uno.

Pasalnya, Athina merupakan 
keponakan dari sang Menparekraf RI 
tersebut.

"Dengan penuh rasa bahagia, saya 
ucapkan selamat atas acara lamaran 
keponakan saya tercinta, Athina dan 
@rharyantoracing," tulis Sandiaga di 
akun Instagramnya, Minggu.

Sandiga mengunggah foto-foto 
lamaran Rio dan Athina. Salah satunya 
saat Rio berlutut memberian bunga 
kepada Athina.

Profil	Athina	Papadimitriou
Melansir dari laman LinkedIn-nya, 

A t h i n a  m e r u p a k a n  l u l u s a n  
N o rt h e a s te rn  U n ive rs i t y  ya n g  
berkuliah pada 2014-2018.

Athina juga diketahui menjadi 
b a g i a n  d a r i  G e ra ka n  Mi le n i a l  
Indonesdia (GMI) dan sempat menjadi 
brand ambassador (BA) Milenial 
Yayasan Jantung Indonesia pada 2019 
lalu.

Informasi tentang Athina sebagai 
BA tersebut dibagikan oleh Nur Asia 
Uno melalui akun Instagramnya.

"Selamat dan sukses kepada 
keponakan ku Athina yg terpilih 
sebagai Ambassador Milenial Yayasan 
Jantung Indonesia. Tante Nur ikut 
bangga bahwa seorang penggerak GMI 
(Gerakan Milenial Indonesia) di pilih 
menjadi tokoh millenial Yayasan 
J a n t u n g  I n d o n e s i a  u n t u k  
menggerakkan gaya hidup sehat di 
masyarakat khususnya kaum generasi 
muda penerus bangsa," tulis Nur Asia.

Wanita kelahiran 1996 itu juga 
pernah menempuh pendidikan 
sarjana di Binus Internasional. 
Setelahnya, Athina melanjutkan 
pendidikan diluar negeri tepatnya di 
Northeastern University, Boston, 
Amerika Serikat.

Akan tetapi, pekerjaan Athina 
belum diketahui dengan gamblang. 
Namun, ia dikabarkan sempat bekerja 
sebagai Assistant Relationship 
Manager di Lembaga Pembiayaan 
Ekspor Indonesia (Eximbank).

Athina juga dikenal memiliki 
kepribadian tertutup di media sosial. 
Dia memilih untuk mengaktifkan 

mode privat di akun Instagramnya 
bernama @askp____. Athina beragama 
Islam.

Profil	Rio	Haryanto	
Adapun Rio Haryanto merupakan 

pebalap asal Indonesia yang baru saja 
ikut berkompetisi dalam ajang Seri Le 
Mans Asia musim 2019-2020 dan 
Blancpain GT World Challenge Asia 
untuk tim T2 Motorsports.

Rio pernah membalap di 
dalam ajang Formula Satu 
bersama dengan tim Manor 
Racing pada musim 2016.

Pengusaha asal Solo itu 
juga menjadi  pembalap 
Indonesia yang pertama 
d a l a m  s e j a r a h  y a n g  
membalap di level Seri Gp2.

Ia  juga  merupakan 
pembalap Indonesia yang 
pertama dalam sejarah yang 
menjajal mobil Formula 1.

Sampai dengan musim 
2024, Rio menjadi satu-satunya pem-
balap Indonesia pernah yang ber-
kompetisi di dalam ajang Formula 1.

Rio Haryanto merupakan anak 
dari pasangan Sinyo Haryanto dan 
Indah Pennywati. Seperti pembalap  
mobil pada umumnya, Rio memulai 
kariernya melalui balapan go-kart.

Ia menggeluti dunia balapan sejak 
berusia enam tahun, tepatnya pada 
tahun 1999. Di tahun yang sama, Rio 
juga berhasil menjadi juara nasional 
go-kart kelas kadet.

Sejak itu, pria yang lahir di 
Surakarta pada 22 Januari 1993 ini 
terus mengikuti berbagai balapan go-
kart, baik di level nasional maupun 
internasional. Setelah berhenti 
m e n j a d i  p e m b a l a p ,  k i n i  R i o  
melanjutkan usaha keluarganya 
tersebut dan menjabat sebagai CEO.

Rio juga membuka beberapa 
usaha di bidang kuliner. Pada tahun 
2019, ia membuka restoran Grandis 
Barn di Karanganyar.Restoran yang 
menyuguhkan pemandangan alam 
dan instagramable ini cukup populer 
dan menjadi salah satu tempat 
hangout favorit warga setempat.

Rio juga memiliki satu restoran 
mewah lainnya, yakni Teakyard yang 
memiliki menu Mediterania. Posisi 
restoran ini  masih berada di  
Karanganyar, tepatnya di halaman 
belakang Grandis Barn (Bisnis/Inilah)

impression
Rabu, 05 Juni 2024
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ATHINA 
PAPADIMITRIOU
Calon Istri Rio Haryanto

(Foto	:	
leornadiwedding/

instagram)
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TIDAK ada kata terlambat untuk 
berhenti merokok dan meningkatkan 
kesehatan Anda secara drastis..

Merokok juga dapat merusak 
jantung dan pembuluh darah, sehingga 
meningkatkan risiko penyakit jantung 
dan stroke.

Hal ini juga meningkatkan risiko 
jenis kanker tertentu, di mana kanker 
paru-paru merupakan penyebab 
utama kematian akibat kanker pada 
manusia.  Sehingga mengurangi 
merokok kemungkinan akan turut 
mengurangi beberapa penyakit 
jantung.

Ditulis laman Hindustan Times, 
Konsultan Pulmonologi Intervensi dan 
Pengobatan Tidur Yashoda Hospitals 
H y d e r a b a d  V i s w e s v a r a n  
Balasubramanian, membagikan tujuh 
perubahan positif pada tubuh setelah 
berhenti merokok.

1.	Peningkatan	sirkulasi
Dalam 20 menit setelah berhenti, 

tekanan darah dan detak jantung Anda 
turun, dan dalam waktu 12 jam, kadar 
karbon monoksida dalam darah 
kembali normal.

Ini berarti sirkulasi meningkat, 
memberikan lebih banyak oksigen ke 
organ dan jaringan, yang dapat 
meningkatkan tingkat energi dan 
vitalitas secara keseluruhan.

2.	Fungsi	paru-paru	yang	lebih	baik
Dalam beberapa minggu, fungsi 

paru-paru Anda mulai membaik. 
Struktur kecil seperti rambut di 
paru-paru yang disebut silia mulai 
k e m b a l i  b e r f u n g s i  n o r m a l ,  
membersihkan lendir dan kotoran 
dengan lebih  ef is ien .  Hal  in i  
menyebabkan berkurangnya batuk 
dan sesak napas.

3.	Mengurangi	risiko	
penyakit	jantung

Merokok merusak jantung dan 
p e m b u l u h  d a r a h ,  s e h i n g g a  
meningkatkan risiko penyakit jantung. 
Ketika Anda berhenti, risiko serangan 
jantung mulai menurun hanya dalam 
waktu 24 jam. Seiring waktu, risiko 
terus menurun, mendekati risiko 
bukan perokok.
4.	Meningkatkan	indera	perasa	dan	
penciuman

Merokok menumpulkan indra 
perasa dan penciuman. Dalam 
beberapa hari setelah berhenti, Anda 
mungkin memperhatikan bahwa 
makanan terasa lebih enak dan baunya 
lebih jelas. Hal ini dapat meningkatkan 
k e n i k m a t a n  m a k a n a n  d a n  
berkontribusi pada pola makan yang 
lebih sehat.

5.	Kulit	lebih	sehat
Merokok mempercepat penuaan 

kulit dan dapat menyebabkan kerutan 
dini dan kulit kusam. Ketika Anda 
berhenti, kulit mulai memperbaiki 
dirinya sendiri.

Peningkatan sirkulasi berarti 
lebih banyak oksigen dan nutrisi 

mencapai kulit, sehingga 
membuat kulit tampak 

lebih sehat dan awet 
muda.

6.	Sistem	kekebalan	tubuh	
yang	lebih	kuat

Merokok melemahkan sistem 
kekebalan tubuh, membuat Anda lebih 
rentan terhadap infeksi dan penyakit. 
B e r h e n t i  m e ro ko k  m e m b a n t u  
memperkuat sistem kekebalan tubuh, 
mengurangi risiko infeksi pernafasan, 
seperti pilek dan flu.

7.	Kesehatan	mental	yang	lebih	baik
Merokok sering kali dikaitkan 

dengan stres dan kecemasan, dan 
m e s k i p u n  d a p a t  m e m b e r i k a n  
kesembuhan sementara, hal ini pada 
akhirnya memperburuk kondisi 
tersebut.

B e r h e n t i  m e r o k o k  d a p a t  
meningkatkan kesehatan mental dan 
rasa sejahtera yang lebih baik. Banyak 
orang melaporkan bahwa stres dan 
kecemasan mereka berkurang setelah 
berhenti merokok.

Secara keseluruhan, berhenti 
merokok akan membawa perubahan 
positif pada tubuh, mulai dari 
peningkatan sirkulasi dan fungsi paru-
paru hingga penurunan risiko 
penyakit jantung dan kesehatan 
mental yang lebih baik.

M e m b u a t  ke p u t u s a n  u n t u k  
b e r h e n t i  m e r o k o k  m e m a n g  
menantang, namun manfaatnya 
sepadan untuk hidup yang lebih sehat 
dan bahagia (Antara)

7 PERUBAHAN 
POSITIF PADA TUBUH SETELAH 

BERHENTI MEROKOK
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multinasional, untuk penjualan 
kembali ChatGPT versi enterprise.

”PwC adalah mitra pertama yang 
ka m i  a n d a l ka n  d a l a m  h a l  i n i  
(reseller),” kata Richard Hasslacher, 
Global  Head of  Al l iances  and 
Partnerships OpenAI.

Dia menyebutkan, PwC telah 
menjadi pelanggan terbesar OpenAI. 
PwC diharapkan bisa meningkatkan 
penetrasi ChatGPT versi enterprise ke 
pelanggan-pelanggan mereka yang 
berlatar belakang aneka sektor 
industri (Kompas)

tanpa batas.
Pengguna awal ChatGPT versi 

enterprise meliputi Block, Canva, 
Carlyle, Estée Lauder, PwC, dan Zapier. 
Bulan lalu, OpenAI mengungkapkan, 
ChatGPT versi enterprise telah 
memiliki 600.000 pengguna atau 93 
persen dari seluruh perusahaan 
Fortune 500.

Sehari sebelum pengumuman 
k o l a b o r a s i n y a  d e n g a n  G r a b ,  
TechCrunch melaporkan bahwa 
OpenAI mengumumkan kerja sama 
d e n g a n  P w C ,  f i r m a  a k u n t a n  

PERUSAHAAN aplikasi super ber-
kantor pusat di Singapura, Grab, telah 
mengumumkan akan berkolaborasi 
dengan OpenAI untuk mengembang-
kan solusi kecerdasan buatan bagi peng- 
guna, mitra, dan karyawan Grab. Kola-
borasi awal berupa penerapan uji awal 
ChatGPT Enterprise untuk karyawan 
Grab.

Grab mengatakan, kolaborasi ini 
bisa dikatakan kolaborasi OpenAI 
pertama di kawasan Asia Tenggara. 
Grab bangga menjadi yang pertama 
diajak kolaborasi.

”Kami telah menjadi pionir dalam 
penerapan kecerdasan buatan di 
wilayah Asia Tenggara. Kami percaya 
bahwa kecerdasan buatan generatif 
memiliki banyak potensi untuk 
m e m b a n t u  ka m i  m e m e c a h ka n  
masalah bagi mitra ataupun pengguna 
kami. Kami sangat antusias dapat 
bekerja sama dengan OpenAI sebagai 
mitra untuk membantu mempercepat 
eksplorasi teknologi kecerdasan 
buatan generatif dalam Grab,” ujar 
Chief Product Officer Grab Philipp 
Kandal.

P h i l i p  m e n e ka n ka n ,  s e t i a p  
teknologi baru harus digunakan untuk 
memecahkan masalah nyata berskala 
besar.  Grab berharap,  dengan 
memanfaatkan teknologi kecerdasan 
buatan bisa menciptakan pengalaman 
lebih baik dan meningkatkan cara 
kerja Grab.

Secara spesifik, Grab menyebutkan 
akan memanfaatkan keahlian OpenAI 
untuk tiga bidang.

Pertama, Grab akan memanfaat-
kan penggunaan kemampuan teks dan 
suara yang canggih untuk menjadikan 
layanan Grab lebih mudah diakses oleh 

s e m u a  p e n g g u n a ,  k h u s u s n y a  
tunanetra dan lanjut usia yang 
mungkin merasa kesulitan untuk 
menavigasi antarmuka aplikasi di 
layar.

Kedua, Grab akan mengeksplorasi 
penggunaan teknologi OpenAI untuk 
m e m b a n g u n  c h a t b o t  l a y a n a n  
pelanggan yang lebih memahami 
masalah pengguna dan membantu 
menyelesaikannya dengan lebih cepat.

Adapun bidang ketiga, Grab akan 
berupaya memanfaatkan kemampuan 
O p e n A I  u n t u k  m e n i n g k a t k a n  
pemetaan. Ini berarti GrabMaps dapat 
diperbarui lebih cepat lagi sehingga 
memberikan pengalaman yang lebih 
baik kepada konsumen maupun mitra 
pengemudi.

Mengutip CNA, Chief Operating 
Off icer OpenAI Brad LightCap 
mengatakan, OpenAI antusias bekerja 
sama dengan Grab.

Keduanya akan bersama-sama 
m e n g e k s p l o r a s i  k e m a m p u a n  
kecerdasan buatan yang canggih untuk 
meningkatkan manfaat ekosistem 
Grab di Asia Tenggara.

O p e n A I  te l a h  m e l u n c u rka n  
ChatGPT versi enterprise pada 
A g u s t u s  2 0 2 3 .  C h a t G P T  ve r s i  
enterprise merupakan sebuah layanan 
chatbot yang dirancang khusus untuk 
memenuhi kebutuhan bisnis.

Layanan ini memiliki kemampuan 
yang luas, termasuk kemampuan 
menulis surel, esai, dan analisis data 
tingkat lanjut.

Mengutip blog perusahaan,  
OpenAI mengklaim, ChatGPT versi 
enterprise memiliki sistem ke-
amanan, privasi tingkat perusahaan, 
dan akses GPT-4 berkecepatan tinggi 

Rabu, 05 Juni 2024

GRAB BERKOLABORASI 
DENGAN OPENAI
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MERAWAT rambut memang tidak bisa 
sembarangan. Kebiasaan baik dengan 
menjaga rambut sehat dapat membuat 
rambut menjadi lebih indah.

Ditulis laman Hindustan Times, 
salah Satu Pendiri dan Direktur 
Dermatologi di Cureskin dr. Charu 
S h a r m a ,  m e m b a h a s  b e b e ra p a  
kesalahan umum yang harus dihindari 
agar rambut tetap indah.

 1.	Keramas	berlebihan
Menggunakan shampo setiap hari 

dapat mengganggu produksi minyak 
alami kulit kepala, menyebabkan 
kekeringan dan kerusakan yang lebih 
parah.

Sharma menyarankan sebaiknya 
keramas dengan lembut dan bersihkan 
rambut Anda 2-3 kali seminggu saja.

2.	Melewatkan	kondisioner
Kondisioner seringkali terlupakan 

saat  selesai  keramas.  Padahal  
k o n d i s i o n e r  m e m b a n t u  
m e n g e m b a l i k a n  k e l e m b a p a n ,  
m e n g u ra i  ra m b u t  k u s u t ,  d a n  
melindunginya dari kerusakan.

Selalu gunakan kondisioner 
setelah keramas, dengan fokus pada 
bagian tengah hingga ujung rambut.

3.	Menggunakan	air	panas
Air yang terlalu panas saat keramas 
dapat menghilangkan minyak alami 
dari kulit kepala dan rambut, sehingga 
membuatnya kering dan rapuh. 
Sebaliknya, gunakanlah air yang lebih 
hangat saat mencuci dan membilas 

rambut agar rambut tidak mudah 
rapuh. 

4.	Gaya	rambut	ketat
Saat menata rambut, menarik 

rambut secara terus-menerus dengan 
kuncir kuda atau kepang yang ketat 
dapat menyebabkan kerusakan dan 
bahkan kerontokan rambut yang 
disebut traksi alopecia.

Agar rambut tidak 'tersiksa' 
karena penataan yang terlalu ketat, 
pilihlah gaya yang lebih longgar atau 
kendurkan gaya yang ketat sepanjang 
hari.

5.	Kesehatan	kulit	kepala
Kulit kepala yang sehat adalah 

fondasi pertumbuhan rambut yang 
sehat. Pastikan kulit kepala tetap 
bersih dan terhidrasi. 

6.	Perawatan	kimiawi
Walaupun highlight atau pe-

lurusan sesekali bisa menyenangkan, 
seringnya penggunaan bahan kimia 
keras seperti pengeritingan atau 
pelemas rambut dapat melemahkan 
rambut seiring waktu.

Pertimbangkan metode penataan 
rambut alternatif atau diskusikan 
pilihan yang lebih lembut dengan 
penata rambut Anda.

TREN	PERAWATAN	KULIT
Sementara itu dokter kulit yang 

berbasis di Sydney, Dr Natasha Cook, 
mengatakan kulit kepala dan wajah 

memiliki kebutuhan yang sangat 
mirip. Artinya, menjaga kesehatan 
kul i t  kepala  berdampak pada  
kesehatan dan pertumbuhan rambut.

Kesehatan kulit kepala dimulai 
dengan mencuci  rambut  yang 
sebaiknya dilakukan satu atau dua kali 
seminggu. Lebih dari itu akan 
menghilangkan minyak alami dan 
penghalang, yang dapat menyebabkan 
peradangan, ujarnya

Rutinitas perawatan rambut juga 
harus disesuaikan dengan kondisi 
kulit kepala, dan kebiasaan perawatan 
lainnya. Pendiri salon Edwards and Co, 
Jaye Edwards, menyarankan mereka 
yang rutin menggunakan produk 
seperti hairspray atau sampo kering 
sebaiknya menggunakan scrub 
eksfoliasi untuk menghilangkan 
penumpukan dan menstabilkan 
produksi minyak.

Cook menyarankan untuk meng-
gunakan perawatan pengkondisian 
t a n p a  b i l a s ,  m e n g o n s u m s i  
makanan seimbang yang kaya 
antioksidan dan nutrisi, dan 
menyisir rambut secara teratur, 
yang membantu pertumbuhan 
dengan meningkatkan sirkulasi 
darah ke folikel rambut.

Ilmuwan farmasi Hannah 
English mengatakan bahwa 
kerusakan akibat sinar matahari 
dapat menyebabkan iritasi kulit 
kepala, dan menyarankan untuk 
memakai topi dan menggunakan 
tabir surya.

Menggunakan sikat pijat 
silikon saat mencuci rambut 

dapat membuat pengalaman mencuci 
rambut lebih menyenangkan, tetapi 
English mengatakan bukti bahwa 
produk ini benar-benar meningkatkan 
pertumbuhan rambut “masih bersifat 
anekdot pada saat ini”.

Dia juga mengatakan bahwa 
meskipun produk-produk seperti 
serum, minyak, dan scrub dapat 
membantu kesehatan rambut, produk-
produk tersebut “tidak memiliki bukti 
yang kuat untuk pertumbuhan rambut 
seperti obat-obatan farmasi” (Antara)

KESALAHAN UMUM YANG PERLU 
DIHINDARI UNTUK RAMBUT SEHAT
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KELOMPOK yang mengatasnamakan 
diri Forum Komunikasi Masyarakat 
Sipil.melaporkan Mantan Menteri 
Sosial (Mensos) sekaligus mantan 
Gubernur Jawa Timur, Khofifah Indar 
Parawansa, dilaporkan ke KPK.

Khofi fah di laporkan terkait 
dugaan korupsi program verifikasi 
dan validasi di Kemensos tahun 2015 
yang diduga merugikan negara serta 
terkait proyek pengadaan tenda.

"Barusan kita dapatkan audit dari 
BPK, kerugian proyek yang kita 
laporkan itu Rp 98 miliar di kasus di 
Kemensos tahun 2015, program 
verifikasi dan validasi orang miskin," 
u j a r  Ke t u a  Fo r u m  Ko m u n i ka s i 
Masyarakat Sipil, Sutikno, di gedung 
K P K ,  J a k a r t a  S e l a t a n ,  S e l a s a 
(4/6/2024).

Sutikno mengatakan, ada juga 
pengadaan proyek tenda dengan 
dugaan kerugian Rp 7,8 miliar. Dia 
mengatakan kuasa penggunaan 
anggarannya adalah Adhy Karyono, 
mantan pejabat Kemensos yang kini 
menjabat Pj Gubernur Jawa Timur.

“Ternyata pada waktu 2015 itu, 
selain program verifikasi dan validasi 
itu, ada program namanya pengadaan 
tenda, dan juga diduga ada kerugian 
Rp 7,8 miliar,  pengadaan tenda 
tersebut,” tambah Sutikno.

Belum diketahui bukti apa saja 
yang disertakan oleh pelapor terkait 
l a p o r a n  t e r s e b u t .  B e l u m  a d a 
tanggapan dari  pihak Khofi fah 
mengenai laporan itu.

Ada tiga orang yang dilaporkan, 
yakni  Khofifah,  mantan Kepala 
Pusdatin Kemensos Mumu Suherlan 
selaku pejabat pembuat komitmen 
(PPK) saat itu, dan kuasa pengguna 
anggaran (KPA) saat itu Adhy Karyono.

"Yang kita laporkan pertama 
Khofifah Indar Parawansa, kedua PPK-
nya dan KPA-nya. Mereka bertiga," 
ujarnya.

Kabag Pemberitaan KPK Ali Fikri 

membenarkan adanya laporan 
tersebut. KPK akan menelaah laporan 
tersebut. “Setelah kami dicek di 
pengaduan masyarakat, memang 
b e t u l  a d a  l a p o r a n  d i  b a g i a n 
pengaduan masyarakat,” kata Ali.

“Prinsipnya tentu KPK pasti 
dalami data, informasi, yang diterima 
tersebut untuk memastikan apakah 
sesuai dengan syarat dari laporan 
masyarakat termasuk substansinya 
juga dilakukan penelaahan lebih 
lanjut terkait dugaan korupsi yang 
d i l a p o r k a n  o l e h  m a s y a r a k a t 
tersebut,” pungkas Ali.

Laporan ini masuk ke bagian 
pengaduan masyarakat (dumas). 
Laporan tersebut akan diverifikasi 
apakah layak untuk ditindaklanjuti ke 
t a ha p se la njut nya  sepert i  pe-
ngumpulan bahan keterangan hingga 
penyelidikan.

Khofifah Indar Parawansa buka 
suara soal dirinya dilaporkan ke KPK 
terkait kasus dugaan korupsi di 
Kemensos pada 2015. 

K h o f i f a h  m e n g a k u  b e l u m 
mengetahui lebih lanjut mengenai 
aduan tersebut. Namun Khofifah 
meminta agar melihat posisi.

"Ya kita lihat saja posisinya. Saya 
juga baru dengar ini," kata Khofifah 
setelah berkunjung ke DPP PSI di 
Jalan Wahid Hasyim, Jakarta Pusat, 
Selasa (4/6/2024).

BPK	Perintahkan	'Freeze'	Saldo
Di sisi lain, Badan Pemeriksa 

Nasional (BPK) dalam pemeriksaan 
pegelolaan pendapatan dan belanja 
k e m e n t e r i a n  d a n  l e m b a g a , 
d i t e m u k a n  b a n t u a n  k e l u a r g a 
p e n e r i m a  m a n fa a t  ( K P M )  d a n 
sembako yang dinyatakan tidak 
bertransaksi sebesar Rp208,52 miliar 
belum dikembalikan ke kas negara.

Ketua BPK Isma Yatun me-
nyampaikan hal  tersebut  ber-
dasarkan temuan dalam hasil pe-
meriksaan pengelolaan pendapatan 
dan belanja kementerian/lembaga.

“Ditemukan bantuan keluarga 
p e n e r i m a  m a n f a a t  ya n g  t i d a k 
bertransaksi senilai Rp208,52 miliar 
belum dikembalikan ke kas negara,” 
ujarnya dalam hasil Ikhtisar Hasil 
Pemeriksaan Semester (IHPS) II 
Tahun 2023 di sidang paripurna DPR 
RI, Selasa(4/6/2024).

Selain itu, Isma menyampaikan 
serta kelebihan dan potensi kelebihan 
pembayaran senilai Rp166,27 miliar 
dan 153,22 ribu dolar AS yang 
disebabkan pelaksanaan Belanja 
Modal Tahun 2022 dan Semester I TA 
2023 tidak sesuai ketentuan.

Adapun mengutip buku IHPS 
Semester II Tahun 2023, menjelaskan 
penyaluran bansos Program Keluarga 
H a r a p a n  ( P K H )  d a n  s e m b a k o 
Kementerian Sosial (Kemensos) yang 
tidak bertransaksi ini dilakukan bank 
penyalur tidak sesuai ketentuan.

Terdapat  saldo bansos  atas 
365.023 KPM yang tidak bertransaksi 
sebesar Rp 208,52 miliar tersebut 
belum dilakukan freeze saldo bantuan 
dan dikembalikan ke kas negara.

Selain itu juga terdapat 71.779 
KKS (kartu keluarga sejahtera) tidak 
terdistr ibusi  karena  penerima 
mampu, menolak, meninggal, pindah, 
dibawah umur, dan tidak ditemukan 
sebesar Rp 18,91 miliar yang belum 
dilakukan freeze saldo bantuan 
maupun pendebetan ke RPL (rekening 
p e m e r i n t a h  l a i n n y a )  a t a u 
pengembalian ke kas negara.

Akibatnya, terdapat kekurangan 
penerimaan negara atas saldo bansos 
yang belum disetor ke kas negara 
sebesar Rp227,43 miliar. Selama 
proses pemeriksaan berlangsung, 
Kemensos telah menindaklanjuti 
dengan melakukan penyetoran ke kas 
negara sebesar Rp226,84 miliar.

Atas permasalahan tersebut, BPK 
merekomendasikan Menteri Sosial 
agar  memerintahkan,  Direktur 
Jenderal Perlindungan dan Jaminan 
Sosial (Dirjen Linjamsos) untuk 
melakukan penelitian terhadap KPM 
dengan KKS yang tidak terdistribusi 

dan KPM yang tidak bertransaksi 
secara tepat waktu sesuai ketentuan.

Kemudian, bank penyalur untuk 
melakukan freeze/pendebetan ke RPL 
atas KKS tidak terdistribusi dan KPM 
tidak bertransaksi serta melakukan 
pengembalian ke kas negara sebesar 
Rp593,97 juta.

Anggaran	Turun	di	2025
Sementara itu, Kementerian Sosial 

(Kemensos) telah menghitung pagu 
indikatif  tahun anggaran 2025. 
Namun di tahun depan anggaran yang 
diajukan Kemensos menurun dari 
tahun 2024.

Menteri Sosial Tri Rismaharini 
m e n g a t a k a n ,  K e m e n s o s  t e l a h 
menyusun pagu indikatif  tahun 
anggaran 2025 sebesar Rp 77,18 
triliun. Pagu anggaran ini turun 2,56% 
dibandingkan pagu anggaran 2024.

“Tren anggaran Kementerian 
Sosial tahun 2021 - 2025 apabila 
dibandingkan tahun 2024 maka pada 
t a h u n  2 0 2 5  p a g u  i n d i k a t i f  d i 
k e m e n t e r i a n  m e n u r u n  R p 
2.026.077.952.000 atau 2 ,56% 
dibandingkan anggaran tahun 2024,” 
ujarnya dalam rapat kerja bersama 
K o m i s i  V I I I ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(4/6/2024).

Risma menyebutkan,  postur 
anggaran Kemensos di tahun 2025 
dibagi menjadi belanja pegawai 
sebesar 0,70% atau Rp 537,27 miliar, 
belanja operasional sebesar 0,41% 
atau Rp 319,16 miliar.

"Sisanya belanja perlindungan 
sosial atau belanja non operasional 
s e b e s a r  9 8 , 8 9 %  d a n  p r o g ra m 
dukungan manajemen," sebut Risma.

Adapun perincian dari anggaran 
tersebut, Sekretariat Jenderal sebesar 
Rp 643,57 miliar, Inspektorat Jenderal 
sebesar Rp 43,25 miliar,  Ditjen 
Pemberdayaan Sosial sebesar Rp 
44,44 triliun, Ditjen Rehabilitasi Sosial 
Rp 1,33 triliun, Ditjen Perlindungan 
d a n  J a m i n a n  S o s i a l  R p  3 0 , 7 1 
triliun.(wis,tro,ist,ant,kum/dya)
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H A R I A N

MANILA - Perselisihan terjadi lagi 
antara pemerintah Cina dan Filipina di 
perairan Laut Cina Selatan yang 
menjadi sengketa. Beijing menuduh 
para personel militer Manila telah 
m e n o d o n gka n  s e n j a t a .  H a l  i t u 
dilakukan saat  perahu karet milik 
penjaga pantai Cina mendekati pos 
militer Filipina yang ada di perairan 
tersebut.

Seperti dilansir Reuters, Selasa 
( 4 / 6 / 2 0 2 4 ) ,  l a p o r a n  m e d i a 
pemerintah Cina, CCTV, menyebut 
bahwa sedikitnya dua personel militer 
Filipina sempat menodongkan senjata 
ke arah perahu karet milik Penjaga 
Pantai Cina saat konfrontasi terjadi di 
area Second Thomas Shoal, yang 
berada di perairan Laut China Selatan.

Kepala Staf Angkatan Bersenjata 
Filipina, Romeo Brawner, dalam 
tanggapannya membantah laporan 
CCTV soal insiden yang terjadi di BRP 
Sierra Madre, sebuah kapal perang 
yang dikaramkan dan diubah menjadi 
garnisun militer Filipina sejak tahun 
1999 lalu di area Second Thomas 
Shoal.

Brawner menegaskan  dalam 
insiden yang terjadi saat misi pasokan 
rutin pada 19 Mei lalu untuk tentara 
Filipina yang ditugaskan di BRP Sierra 
Madre itu, para personel militer 
Manila hanya memegang senjata 
mereka dan tidak menodongkannya ke 
arah perahu karet Penjaga Pantai Cina 
yang mendekati mereka.

“Itu hanya sebagai persiapan 
untuk membela diri jika terjadi 
sesuatu,  karena mereka (kapal 
Penjaga Pantai Cina-red) sangat 
d e k a t ,"  j e l a s  B r a w n e r  d a l a m 
k o n f e r e n s i  p e r s ,  s e m b a r i 
menggambarkan aksi kapal Penjaga 
P a n t a i  C i n a  i t u  s e b a g a i  a k s i 
'provokatif'.

Militer Filipina menyebut perahu 
karet milik Penjaga Pantai Cina 
mendekati BRP Sierra Madre hanya 

dalam jarak 5-10 meter saja, dan 
sempat menyita beberapa pasokan 
yang dijatuhkan dari udara untuk para 
tentara Manila yang berjaga di 
sana.Brawner menyebut aksi Beijing 
itu 'ilegal' dan 'tidak bisa diterima'.

"Ini menimbulkan kekhawatiran. 
Jadi sebagai langkah pencegahan, 
tentara kami memegang senjata 
mereka. Ini adalah bagian dari aturan 
keterlibatan," ucapnya.

"Kami menyangkal bahwa ada 
tentara kami yang secara sengaja 
menodongkan senjata mereka ke salah 
satu perahu Cina... Tapi kami tidak 
akan menyangkal fakta bahwa mereka 
membawa senjata," tegas Brawner 
dalam tanggapannya.

Dia menambahkan bahwa BRP 
Sierra Madre merupakan kapal yang 
ditugaskan Angkatan Laut Filipina 
sehingga diizinkan memiliki senjata. 
" K a m i  m e m i l i k i  h a k  u n t u k 
mempertahankan diri," ucap Brawner, 
sembari menegaskan bahwa Filipina 
akan terus menegaskan kedaulatan 
wilayahnya di area tersebut.

Cina mengklaim hampir seluruh 

perairan Laut Cina Selatan, termasuk 
area Second Thomas Shoal. Beijing 
bahkan mengerahkan ratusan kapal 
untuk berpatroli di jalur perairan 
tersebut, termasuk kapal-kapal yang 
disebut oleh Filipina sebagai "milisi 
maritim Cona" yang dilaporkan juga 
hadir dalam insiden 19 Mei itu.

Belum ada tanggapan selanjutnya 
dari Kedutaan Besar Cina di Manila 
maupun dari otoritas Beijing.

Sebelumnya insiden juga terjadi  di 
Scarborough Shoal yang dikuasai 
Beijing. Filipina menyebut kapal 
penjaga pantai China menembakkan 
meriam air ke arah dua kapalnya yang 
berpatroli di perairan itu, hingga 
menyebabkan kerusakan.

Pengamat	Soroti	
Larangan	Penangkapan	Ikan

 Di sisi lain, kalangan pengamat 
internasional dan masalah maritim 
menuding Republik Rakyat Cina 
membuat aturan yang menguntung-
kan Beijing dengan melarang pe-
nangkapan ikan oleh nelayana Filipina 
di perairan yang disengketakan kedua 

Cina-Filipina Bersitegang Lagi, Saling Tuduh 

Todong Senjata di Laut China Selatan
negara.

Moratorium penangkapan ikan itu 
diberlakukan Cina sejak 1 Mei lalu 
hingga 16 September mendatang.

Nelayan-nelayan Filipina yang 
menganggap perairan itu sebagai milik 
F i l i p i n a  t i d a k  m e n g i n d a h k a n 
larangaan dan tetap melakukan 
penangkapan. Tidak sedikit dari 
mereka yang ditangkap Penjaga Pantai 
China atau Cina Coast Guard (CCG).

South Cina Morning Post (SCMP) 
melaporkan, Kementerian Luar Negeri 
Filipina meminta Cina menghentikan 
tindakan ilegal yang melanggar 
kedaulatan, hak kedaulatan, dan 
yurisdiksi Filipina.

Filipina meminta Cina mematuhi 
kewaj iban berdasarkan hukum 
internasional, khususnya putusan 
arbitrase tahun 2016 yang final dan 
mengikat. Putusan itu memenangkan 
Manila dan menyatakan bahwa klaim 
Cina atas perairaan itu tidak memiliki 
dasar hukum.Namun Cina yang 
mengklaim sebagian besar wilayah 
L a u t  C h i n a  S e l a t a n ,  m e n o l a k 
menerima ke-putusan tersebut.

P r e s i d e n  l e m b a g a  p e m i k i r 
Stratbase ADR Institute yang berbasis 
di Manila, Dindo Manhit, mengatakan 
larangan penangkapan ikan tersebut 
sejalan dengan “tindakan koersif” Cina  
dalam memperkuat klaimnya di 
perairan yang disengketakan.

“Langkah ini melemahkan otoritas 
Filipina atas wilayah yang menjadi 
haknya karena Cina terus menentang 
t a t a n a n  i n t e r n a s i o n a l  y a n g 
berdasarkan aturan,” kata Manhit.

F i l ipina  te lah berulang kal i 
mengajukan protes diplomatik atas 
keputusan Tiongkok, yang menurut 
para ahli dilakukan dalam upaya untuk 
menegakkan hak-hak negara tersebut 
berdasarkan hukum internasional, 
meskipun Tiongkok kemungkinan 
besar tidak akan menanggapi keluhan 
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Tangkapan	layar	yang	diambil	dari	video	yang	disediakan	oleh	Penjaga	Pantai	Filipina	menunjukkan	penjaga	pantai	Tiongkok	
menggunakan	meriam	air	terhadap	kapal	Filipina	di	Laut	Cina	Selatan	pada	Selasa,	30	April.(	Dok.ist)


